

La SGHN alerta de la llegada de ejemplares de carabela portuguesa al cabo Prior

FERROL / LA VOZ

La Sociedade Galega de Historia Natural ha comunicado el hallazgo de algunos ejemplares de carabela portuguesa (*Physalia physalis*) en una playa de cabo Prior. La organización informa de que estos organismos, que tienen un aspecto similar al de las medusas, tienen filamentos urticantes que pueden llegar a medir hasta 50 metros. El contacto directo con estos filamentos pueden causar lesiones en la piel, por lo que conviene prestar atención en el momento del baño para evitar tocarlos. Si se detecta un ejemplar, es conveniente avisar a los servicios de socorrismo cuando los haya en el arenal o a la policía local cuando no.

En caso de entrar en contacto con un ejemplar de carabe-

la portuguesa, es importante eliminar todos los fragmentos que hayan podido quedar adheridos a la piel, pero sin tocarlos. A continuación, lavar la zona afectada con agua de mar y evitar la arena, el agua dulce o sustancias utilizadas para tratar picaduras como el vinagre (que en este caso podrían agravar la situación). Finalmente, es imprescindible buscar atención sanitaria.

Recurrente

En los últimos años han sido frecuentes los veranos en los que esta especie ha llegado a las costas de la comarca ferrolana, causando picaduras entre los bañistas. En alguna ocasión, incluso, la marea con estas especies se ha extendido por toda la costa.

La última ola de la pandemia del covid afecta a 205 personas en las tres comarcas

FERROL / LA VOZ

El Área Sanitaria de Ferrol está a punto de descender de los 200 casos activos de coronavirus. En concreto, en el último informe publicado por el Sergas —con datos recabados hasta las seis de la tarde del pasado lunes— recoge que hay 205 con el covid, frente a las 242 que había en las 24 horas anteriores. También ha descendido la hospitalización, pasando de 15 a 13 ingresados en los hospitales de la zona: 12 en el Arquitecto Márcide, y 1 en el Ribera

Juan Cardona. Las unidades de cuidados intensivos (uci) están libres de virus.

Por otro lado, bajan los nuevos positivos. Si en la jornada anterior se habían detectado 21 casos, en la del lunes fueron 11. El Sergas solo contabiliza los nuevos positivos en mayores de 60 años y en personas que pertenecen a colectivos vulnerables.

En las tres comarcas se han enfermado 41.719 personas, 41.190 de las cuales se han curado.

Han fallecido 321 personas.

Las Meninas de Canido cierran algunas actuaciones y calientan motores para la próxima edición

El evento de arte urbano se celebrará del 2 al 4 de septiembre

JUANMA CODESIDO, B.C.

FERROL / LA VOZ

Las Meninas de Canido de 2022 ultiman su puesta a punto para seguir dándole vida y color al barrio. Para esta nueva edición que se celebrará del 2 al 4 de septiembre, las estimaciones son que el evento siga creciendo y atraiga a más visitantes que se empapan de la experiencia cultural y festiva de la cita de arte urbano que llena de curiosos las calles de Canido durante un fin de semana mágico con música y arte al aire libre.

La oferta musical será ampliamente variada para el viernes y el sábado con la presencia de Ede, Nüca, Travis Birds, Black Stereo, y Bang 74, entre otros. El domingo habrá un homenaje por parte de Los Zentholos a Marcial Aneiros, integrante del grupo fallecido el pasado octubre. Los pintores repetirán los clásicos que ya forman parte de la familia de Las Meninas de los últimos años y a ellos, se unirán artistas de Bélgica, Uruguay y Francia con un total de sesenta artistas de entre pequeño y gran formato. También en esta edición se podrá ver el video que Matthieu Frison y Chloe Aublet hicieron el pasado año sobre el evento para la televisión francesa que ellos mismos presentarán. En cuanto al cartel de la presente edición, está a cargo de la pintora ferrolana Susana Bermejo y en el representa unos jabalíes con la vestimenta de las



El cartel de este año es obra de Susana Bermejo.

propias Meninas. En sus redes, la autora del cartel explica el motivo de la presencia de los animales y es que «los jabalíes son ahora nuestros nuevos vecinos», haciendo referencia a los diferentes grupos de estos animales que se han visto por Ferrol en los últimos tiempos.

El impulsor de las Meninas, Eduardo Hermida, considera que la idea del cartel es original y confía en que saque una sonrisa a más de uno. «Damos libertad a la hora de crear el cartel a los diseñadores que encomendamos el trabajo de hacerlo. Cuando Susana nos presentó el diseño no pudimos hacer otra cosa que reírnos con mucha simpatía», subraya Eduardo. Las estimaciones

son que esta edición el bullicio de gente siga creciendo en un evento que desde su pistoletazo de salida, en 2008, no ha dejado de crecer. «Mi idea era poder volver al origen para intentar controlarlo todo, pero evidentemente, no podemos escapar de la magnitud que tiene», afirma.

«Pienso que debemos organizarlo manteniendo toda la humildad del mundo y sosteniendo el espíritu del reencuentro de una gran familia de artistas que se vuelven a ver», apunta Eduardo sobre el afamado y conocido evento del barrio alto de Ferrol que, a medida que van pasando los años, va sumando nuevos adeptos a la gran familia de Las Meninas de Canido.

Ferrol fomenta el gallego con cuentos, música y teatro para los más pequeños

A. COUCE, B. C. FERROL / LA VOZ

El programa Apego de verán es una iniciativa con la que el Concello de Ferrol pretende «fomentar e mellorar a transmisión da lingua galega no ámbito familiar», según indica Cristina Prados, concejala de Normalización Lingüística. En lo que resta de mes habrá tres iniciativas más de este programa, siendo todas ellas gratuitas.

La primera de ellas se celebrará mañana, día 11, a las 19.00 horas en el Torrente Ballester. Consistirá en un espectáculo que combina música y cuentos titulado *Merenda con pan de millo*, de Migallas Teatro. La obra de Paco Nogueira y Magoia Bodega está dirigida a niños de entre

3 y 8 años, siendo de entrada libre hasta llenar el aforo del recinto teatral.

El siguiente espectáculo será de marionetas con *Feira das sementes*, del Teatro Babaluva. La idea de esta obra consiste en una feria donde la moneda de cambio son semillas que se cambian por otras, por cuentos, refranes o adivinanzas. La actividad, que durará aproximadamente 50 minutos, se desarrollará en el parque Reina Sofía el día 21, a las 12.00 horas con entrada libre.

La última actividad del mes tendrá lugar un día después, el 22, a las 19.30 horas. El lugar será de nuevo el parque Reina Sofía y también será de entrada libre. La actuación teatral que cierre el

programa será *A illa sen tesouro*, donde los miembros del Teatro Ghazafellos trasladarán a los niños a una aventura de piratas en una isla del tesoro en una obra con unos 50 minutos de duración.

Anterior a estas actividades se habían celebrado otras dos, los días 28 de julio y 4 de agosto. La primera fue *O pazo do encanto de Fabaloba*, que consistió en un espectáculo de narración y música para niños de 3 a 6 años en el Torrente Ballester. En el mismo lugar se desarrolló el segundo evento, *Un berce cheo de contos*, de Migallas Teatro. La actuación estuvo dirigida a bebés de 6 meses hasta a niños de 3 años, donde hubo cuentos y música de nuevo.

Persecución policial para detener a un hombre que forzó varios vehículos en Caranza

FERROL / LA VOZ

Una persecución policial a pie acabó con la detención de un hombre que rompió la ventanilla de un coche. Los hechos sucedieron hacia las dos y media de la madrugada del pasado domingo. Según la información facilitada por el Concello de Ferrol, el individuo acababa de destrozar el cristal de la ventanilla de un vehículo que estaba aparcado en la zona de la avenida do Mar, en las inmediaciones de la calle Masaia.

Cuando los agentes de la Policía Local lo localizaron, gracias a la información facilitada por el alertante, el hombre se dio a la fuga y empezó a correr, arrojando varios objetos al

suelo. Tras la persecución fue alcanzado al inicio de la calle Vila do Conde.

Inspección de la zona

La policía comprobó entonces que portaba diversos objetos pertenecientes al vehículo, pero tras una inspección de la zona, los agentes apreciaron que había otros dos coches forzados: uno en la avenida do Mar y el otro en la calle Cuco Ruiz de Cortázar. Y de ambos, también portaba objetos.

Dos de los vehículos fueron trasladados al depósito municipal, que está ubicado en el antiguo acuartelamiento Sánchez Aguilera, para evitar que sufrirán más daños.

[Aparecen ejemplares de carabela portuguesa en una playa de Ferrol \(lavozdegalicia.es\)](http://lavozdegalicia.es)

Aparecen ejemplares de carabela portuguesa en una playa de Ferrol

En caso de contacto con estos organismos es necesario buscar asistencia médica

ALDARA CASTRO MEIZOSO / B.C. FERROL



Un ejemplar de carabela portuguesa.

10 ago 2022 . Actualizado a las 01:13 h.

La Sociedade Galega de Historia Natural ha comunicado el hallazgo de algunos ejemplares de **carabela portuguesa (*Physalia physalis*)** en una playa de **cabo Prior**. La organización informa de que estos organismos, que tienen un aspecto similar al de las medusas, tienen filamentos urticantes que pueden llegar a medir hasta 50 metros.

El contacto directo con estos filamentos pueden causar lesiones en la piel, por lo que conviene prestar atención en el momento del baño para evitar tocarlos. Si se detecta un ejemplar, es conveniente avisar a los servicios de socorrismo cuando los haya en el arenal o a la policía local cuando no.

En caso de entrar en contacto con un ejemplar de carabela portuguesa, es importante eliminar todos los fragmentos que hayan podido quedar adheridos a la piel, pero sin tocarlos. A continuación, **lavar la zona afectada con agua de mar** y evitar la arena, el agua dulce o sustancias utilizadas para tratar picaduras como el vinagre (que en este caso podrían agravar la situación). Finalmente, es imprescindible buscar atención sanitaria.

Recurrente

En los últimos años han sido frecuentes los veranos en los que esta especie ha llegado a las costas de la comarca ferrolana, causando picaduras entre los bañistas. En alguna ocasión, incluso, la marea con estas especies se ha extendido por toda la costa.